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第１５号発刊によせて 関西支部 支部長 岡田 敏嗣（1974 電気卒）

支部会員の皆様におかれましては、益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。

日頃から当支部の諸活動にご協力とご支援を頂き、心より御礼申し上げます。

関西支部 会報 第 15 号の発刊にあたり一言ご挨拶を申し上げます。

新型コロナウイルス感染対策が、昨年 5月に 2類相当から 5類感染症に移行された
ことから行動制限が大幅に緩和され、支部活動につきましても徐々に本格的な活動を

開始致しました。その手始めとして、新規会員勧誘を未加入者 99名に対して実施いた
しました結果、2名の入会がありました。今回の方式は、地域担当を決めその担当の
エリアの未加入者に対して勧誘を行う言わば「地域密着型」を取り入れたことにあり

ます。また、今回の勧誘の成果として、有効的な資料の見極めと本部から「支部活動

支援費」として３万円の交付があったことです。この成果を踏まえて来年度も継続して実施いたします。

また、4年間途絶えていました「見学会」は、行動制限が緩和されたと言え、慎重を期して実施を見合わせ
ました。しかし、来年度は、実施する計画で具体的な検討を進めていますのでご期待ください。

支部にとって最大の行事であります「第１６回 定期総会」は、コロナ感染が始まって以降 Zoom開
催であったため「懇親会」ができませんでしたが、今回は何とか５年ぶりに「懇親会」を開催いたします。

開催に際しましては、従来、会場としていました茨木市オークシアターが使えなくなり新たに「おにクル」

という施設に代わりましたが、会場の確保、懇親会の設営等に課題があることから、初めての試みとして定

期総会の「講演会」「総会」を Zoomで、「懇親会」を大阪・梅田の「がんこ・阪急東通り店」で行うことと
いたしました。何卒、ご理解の程よろしくお願いいたします。

「講演会」は、昨年 4月に工学部長に着任されました植松美彦氏に依頼し、「工学部における研究・教育」の
演題でお願いしております。また、「懇親会」にもご参加していただきますので、工学部の現況等を親しくお

聞きできるよい機会となります。ご参加いただきますようよろしくお願いいたします。

現在、本部から支部に対して会計の「独立採算」を強く求められています。その一環として昨年、ホ

ームページの自前化を達成し、これを受けて年会費の隔年納付を実現いたしました。来年度は、その年

会費の納付の時期です。支部が、維持・継続していくためには会員の皆様方からの年会費がなくては成

り立ちません。是非とも年会費の納付をいただきますようお願いいたします。

今後、関西支部の発展のために、会員の維持・増加に努めますと共に財政安定化のために更なる経費

節減に取り組みますので、皆様方の一層のご支援ご協力を切にお願い申し上げます。

関西支部 各委員会・事務局報告

◇総務委員会・事務局◇ 総務委員長・事務局長 大森 和男（1970 精密卒）

１．「第１５回 定期総会」Ｚｏｏｍ開催について

(1)日 時： 2023(R5)年 6 月 18 日（日） PM1:00～4:30

(2)出席者：来賓 岐阜大学工業倶楽部 会長 坪内 繁樹氏（次ページ写真上段左端）

岐阜大学工業倶楽部 関東支部長 伊藤 厚雄氏（同 上段左から 3人目）

会員：１８名(役員１４名、一般会員４名) 合計 ２０名

Zoom 定期総会の状況(写真・記事等)は、次ページに掲載しています。
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Zoom 定期総会の状況

｢定期総会｣は､大森事務局長の｢開会の辞｣で始まり､岡田支部長の挨拶､来賓からもご挨拶を頂きました。

｢総会｣に入り、報告事項１．｢2022 年度 事業報告｣については、重要･特徴的な事項としてホームページ

(ＨＰ)の自前化リニューアルの件について、実際のＨＰを紹介しながら報告されました。

報告事項２．｢細則｣の改正については、特に重要な会費の改正について説明がなされました。

報告事項３．｢2022 年度 一般会計報告･特別会計報告｣は、収支の重要費目について内訳と金額について

報告され、平井会計監査より収支全費目に亘り正確かつ適正に処理されていると会計監査報告されました。

報告事項１．２．３．とも質疑はなく、承認されました。

次に決議事項に入り、第 1号議案｢役員任期満了に伴う新役員選出(案)および異動(案)｣、第 2号議案｢2023
年度事業計画(案)｣、第 3号議案｢2023年度 予算(案)｣全て異議なく承認可決され総会を終了致しました。
｢意見交換会｣は、｢年会費｣と｢支部活動｣の２テーマに絞って率直な意見の交換を行いました。

｢年会費｣テーマでの主な意見

①年会費額について、参加者に聞いたところ半数が 1,000円で十分であるとの意見であった。
②年会費の納付は毎年が良いが、隔年ならば納付の｢対象期間｣を明確にし、2年分先払いはおかしい。
③納付方法は、ネットバンキング(手数料が無料)ができる人が意外と少なかったため見送りました。

｢支部活動｣テーマでの主な意見

①｢定期総会｣は、｢総会｣よりも｢講演会｣｢懇親会｣を主体で検討してみてはどうか？

②支部活動に新らしい発想や将来の夢になるようなことを打ち出さないと面白味がない。”
③支部が維持・発展のために役員を毎年 10～20%代える意識が必要。そうすれば組織の幅が広がる。
④組織の強みである“人との繋がり(人脈)”を広げる交流・活動を図っていくことも必要である。

｢講演会｣は中筋氏の DVDを放映し、最後に岡田支部長の｢閉会の辞｣で｢定期総会｣を終了致しました。

２．「役員会」等の実施状況 第1～3回役員会を Zoom で実施し、第4回のみ対面式で行いました。

第1回 2023年7月9日(土)10名参加 ①｢理事会｣報告、②｢第15回 定期総会｣報告、③新規会員勧誘策実施

第2回 2024年1月27日(土)11名参加 ①｢常任理事会｣報告､②4支部連絡会報告､③｢第16回 定期総会｣開催

案検討、④新規会員勧誘結果報告、⑤会報｢第15号｣案検討

第3回 同年3月9日(土)10名参加 ①4支部連絡会報告、②｢第16回 定期総会｣案内状と同資料確認、

③会報｢第15号｣最終確認、④新規会員勧誘策資料(15年の歩み)の検討

第4回 同年4月20日(土)14名参加予定 ①｢第16回 定期総会｣案内状一式配布・発送、②新規会員勧誘準備

３．本部「理事会」「常任理事会」「小委員会」等への参加、及び他支部との情報交換等

＜本部会議＞

(1) 理事会：2023年6月17日(土)｢ﾗ･ﾛｰｾﾞ･ﾌﾟﾛｳﾞｧﾝｽ｣にてリアル会議に支部長・事務局長が参加

(2) 第１回小委員会：同年9月23日(土)Zoom 会議に事務局長が参加

(3) 第１回常任理事会：同年10月14日(土)Zoom 会議に支部長・事務局長が参加

(4) 第２回小委員会：同年11月18日(土)Zoom 会議に事務局長が参加

(5) 第２回常任理事会：同年12月17日(土)Zoom 会議に支部長・事務局長が参加

＜他支部との情報交換等＞関西支部がホストとなり４支部長・事務局長で Zoom 会議を行っています。

(1)第１回支部連絡会：2023年11月11日(土)①｢支部活動支援費｣の3支部申請と交付結果、②｢同費｣の適用

例の教示と卒業式配布ﾁﾗｼ申請追加、③支部の成立ちの整理
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パイロットインキ株式会社 元取締役社長･会長

中筋 憲一氏[1966年 工業化学科卒]
『真赤なもみじがフリクションボールの故郷』



(2)第２回支部連絡会：同年12月23日(土)①卒業式配布ﾁﾗｼの修正案の確認、②支部設立に関する本部資料

の収集、③支部会計自立化の議論

(3)第３回支部連絡会：2024年3月2日(土)①ﾁﾗｼの件で本部へ再申請書･要望書提出、②支部自立化の議論

４．新規会員の入会促進策の実施

(1)支部新規会員の勧誘策の実施（実施期間：2023年7月18日～8月16日）

関西地区内の入会勧誘有望対象者として｢30～40歳台の中堅現役世代｣と｢55～69歳の定年前後
世代｣をターゲットに約600名をリストアップし、その中から地区担当者を決めて自らが直接、
書類を郵送する方法で99名を選び勧誘した結果、2名の入会がありました。

(2)西濃 関東 関西 中部 ４支部で支部存在の認知と支部会員募集の案内を次 媒体 行っています。

     年度版 先輩 就職先 冊子最終       刷  在学生全員 配布     

     年 月 卒業式        刷    卒業生 修了生全員 配布     

     年 月本部発行 会報        最終   前 白黒版 掲載      

５．ホームページ(ＨＰ)の更新・メンテナンスと内容の充実

新ＨＰの運用が始まり、｢第１５回 定期総会(Zoom 開催)｣の案内を掲示し、開催後は報告を掲載

更新致しました。次いで、11月3日に開催されました「第１回岐阜大学ホームカミングディ」の案内
と開催後は全講演内容が聴講できる「You Tube」を閲覧できるように更新しています。

◇名簿委員会◇ 名簿委員長 米元 孝博（1975 機械卒）

・会員の動静 （令和 6年 3月 31 日）

会員数(令和 5年 6月 1日) 増員 減員 現在の会員数(令和 6年 3 月 31 日現在) 増減

130 名 2 0 132 名 ＋2名

◇行事委員会◇ 行事委員長 塚口 義清（1971 機械卒）

本年度は、コロナ対策がインフルエンザ並みの 5類感染症になりましたが、慎重を期して「見学会」

等は見合わせました。来(2024)年度は、5年ぶりに再開すべく Zoom での行事委員会を 2024 年 1 月 13

日(土)に開催し、候補の選定を終え具体案を作成中です。

詳しい内容は、「第16回 定期総会」報告書、ＨＰ等でご案内いたしますのでご覧ください。

◇会報委員会◇ 会報委員長 菅村 浩（1981 繊維卒）

本年度の会報(本号)は、「見学会」が無かったため、｢第 15 回定期総会｣「各委員会報告」｢第１回

岐阜大学ホームカミングデイ２０２３に参加して｣で編集しましたため 4ページで発行致しました。

★展示会『国際フロンティア産業メッセ２０２３』に参加して

    年 月   日 神戸         内 神戸国際展示場   号館

 開催     航空宇宙分野展示     一昨年 定期総会 講演

  願      岐阜大学 航空宇宙生産技術開発              

出展        関西支部   名 訪問 交流       

★『第１６回 定期総会』開催について

○「講演会」「総会」 ６月８日（土）午前１０時～Ｚｏｏｍ開催

講演：岐阜大学 工学部長 植松 美彦 氏 演題：『工学部における研究・教育』

○「懇親会」 ６月１６日（日）午前１１時３０分～「がんこ・阪急東通り店」にて

詳細については、「第１６回 定期総会」案内状をご覧ください。
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写真は、左側３名(関西支部)、中央(IPTeCA二井特任教授) 右より 2人目女性(同：白木研究員)



■『第１回 岐阜大学ホームカミングデイ２０２３』に参加して■

◆ 辻本 道孝（1980 年 精密工学科 卒業）◆

昨年 11月 3 日(文化の日)に母校で初めて開催されました『第１回 岐阜大学ホーム

カミングデイ２０２３』に参加してきました。

午前中のＳＤＧｓ基調講演で印象に残ったのは家庭ごみの重量比で約３％が賞味期限切れで廃棄された

と思われる未開封食品だったということです。フードロスへの取り組みがもっと広がることを期待します。

また、岐阜大学環境サークルによる大学周辺での環境保護活動の紹介があり、統合移転前には構内の池に

鷭(ばん)という鳥が多数生息していたのですが今はいなくなり、よく聞くと大学移転の造成によるものでは

なく、防災工事によって川の水が流れ込まなくなり水質が悪化したのが主因とのこと。大学が元凶ではない

ものの、元の綺麗な環境を取り戻すために日々活動しているサークルの学生を応援したいと思いました。

午後からは、日本農薬㈱社長の岩田様の講演と杉山副学長のお話で、かつての岐大祭での神輿行列につい

て写真、動画等で紹介がありました。お二人の神輿行列への思い入れは強いものを感じましたし、私も伊奈

波神社から市内を回ったこと、長良川の河原でのけんか神輿や燃え上がる神輿を見ながらの飲酒など懐かし

く思い出しました。更に、岐阜放送に保管されていた映像から神輿行列だけを集めたという特別編集 DVD

が上演され、神輿は勿論のこと背景の路面電車、バス、街並み等、学生時代になじんだ光景が映し出されて

懐かしく見入っていました。河原で神輿を燃やすなんてことは、今の時代では考えられないこと(犯罪)です

があの頃は許されていました。

進行が予定より早く進み、落語研究会の実演開始時刻にメンバーがまだ到着していないハプニングが発生。

この待ち時間に司会者(浅井地域科学部同窓会々長)が吉田学長に「落語がお好きなんですね」と振ったとこ

ろ、吉田学長がお好きな古典落語「中村仲蔵」を簡単に説明されて親しみやすいお人柄を感じました。

残念ながら今回のこのイベントへの参加者は少なく空席が目立っていました。OB の

方々の大学への帰属感は少ないのかもしれません。大学統合移転前に卒業した私にと

って学生生活を過ごしたことがない構内ですのでここに来ても思い出はありません。

しかし、卒業後 40 年ぶりに岐阜を再訪して、金華山や長良川を近くから眺め、神輿

行列の貴重な映像を見ることができ充実していた岐阜大学生の時代を思い出すことがで

きました。大学祭の模擬店や展示をしている多くの学生に接し同窓生としての一体感が

少し芽生えた気もします。今回は、時間の制約で学生生活の最後を過ごした那加方面へ

は行くことができませんでしたが、いずれ時間を作って出かけてみたいと思っています。

＜名簿委員会から会員の皆様へのお願い＞

会員の皆様から頂きました“入会申込書”等の個人情報は、「会員皆様への情報発信」と「会員相互

の交流・連絡等」を図る重要なツールであります。これら支部活動を迅速・円滑に進めるためにも絶え

ず最新の情報として整理しておく必要があります。

そのため、住所、電話番号、メールアドレス等、会員皆様の情報に変更が生じた場合や、メールアド

レスを新規に取得された場合には、お手数ですが直ちに事務局までご連絡をお願いいたします。

今後とも会員の情報管理には万全を期し、支部活動にのみに活用させていただきますので、ご協力の

程よろしくお願いいたします。
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岐阜大学工業倶楽部 関西支部

発行人 支部長 岡田 敏嗣

編集人 会報委員会 委員長 菅村 浩

担当 平井 佳紀、坂口 滿明

植村 健治

入会情報やあらゆる情報のご連絡、お問い合わせ先

岐阜大学工業倶楽部 関西支部 事務局長 大森 和男

〒550-0012 大阪市西区立売１丁目４番９号 ㈱光栄内

Tel : 090-3996-3306 Fax : 072-738-3369

E-mail : nrh53171@nifty.com

ＨＰ:                                       

参加記念品
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